

**POLA PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BERBASIS  
TEKNOLOGI SMA NEGERI DI KOTA PANGKALPINANG**



**Tesis**

Diajukan Untuk Melengkapi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Magister Pendidikan (M.Pd)  
Dalam Program Studi Pendidikan Agama Islam

**Oleh :**

**FITRI ADE MARIA**

**NIM : 1981140**

**PROGRAM PASCASARJANA (PPs)  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)  
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK  
BANGKA BELITUNG  
2022**

**POLA PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BERBASIS  
TEKNOLOGI SMA NEGERI DI KOTA PANGKALPINANG**

**TESIS**

**Diajukan Kepada**

**Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri**

**Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung Untuk**

**Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Menyelesaikan**

**Program Magister Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh :**

**FITRI ADE MARIA**

**NIM : 1981140**

**PROGRAM PASCASARJANA (Prs)**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)**

**SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK**

**BANGKA BELITUNG**

**2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)  
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG  
PROGRAM PASCASARJANA**

Alamat : Jl. Raya Petaling KM 13 Kecamatan Mendo Barat Kab. Bangka 33171  
Telp. (0717)9100899, Fax. (0717)9100899 Email : pasca.sasbabc@gmail.com

**SURAT KETERANGAN BEBAS PLAGIARISME  
Nomor : 207/In.40/PPS/PP.00.9/05/2023**

Direktur Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung menerangkan bahwa mahasiswa dengan identitas berikut:

Nama : Fitri Ade Maria  
NIM : 2081156  
Program : Magister (S2)  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul Tesis : Pola Pendidikan Agama Islam Berbasis teknologi SMA Negeri di Kota Pangkalpinang

SDinyatakan sudah memenuhi syarat batas maksimal plagiasi 20% yaitu sebesar 19% pada Tesis yang disusunnya.

Demikian surat keterangan ini dibuat untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Bangka, 15 Mei 2023

Direktur



Prof. Dr. Hadarah, M. Ag  
NIP. 196712222002122002



## LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING

Tesis dengan judul : “Pola Pendidikan Agama Islam Berbasis Teknologi SMA Negeri di Kota Pangkalpinang” ini telah mendapat persetujuan Pembimbing untuk dimunaqasyahkan di dalam sidang dewan penguji pada tanggal 25 November 2022 oleh saudara/i Fitri Ade Maria, NIM :1981140.

Pembimbing I

Dr. Zayadi, M.Ag

NIP. 195903271991031001

Pembimbing II

Dr. Rada, M.Pd

NIP. 197306152006041003

Mengetahui,

Direktur PPs IAIN SAS Babel

Prof. Dr. Hadarah, M.Ag

NIP. 19671222 200212 2 002

Ketua Prodi Magister PAI

Dr. Rada, M.Pd

NIP. 197306152006041003

## LEMBAR PERSETUJUAN DAN PENGESAHAN TESIS

Tesis dengan judul "Pola Pendidikan Agama Islam Berbasis Teknologi SMA Negeri di Kota Pangkalpinang" ini telah dimunaqasyahkan di dalam Sidang Dewan Penguji Ujian Tesis pada tanggal 25 November 2022 oleh saudara/i Fitri Ade Maria, NIM : 1981140.

### DEWAN PENGUJI :

Ketua Sidang : Dr. Rada, M.Pd  
NIP. 197306152006041003



Sekretaris Sidang : Dr. Wulpiah, M.Ag  
NIP. 19740624200604200



Penguji I : Prof. Dr. Hadarah, M.Ag  
NIP. 196712222002122002



Penguji II : Dr. Indah Kusuma Dewi, M.Pd.I  
NIP. 199112312020122021



Disahkan oleh:  
Direktur Program Pascasarjana  
Institut Agama Islam Negeri  
Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung



## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN TESIS

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Fitri Ade Maria  
Nim : 1981140  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)  
Judul Tesis : Pola Pendidikan Agama Islam Bebas Teknologi  
SMA Negeri di Kota PangkalPinang.

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa Tesis yang saya tulis benar-benar merupakan hasil karya sendiri dan bukan merupakan jiblkan atau plagiat dari tulisan orang lain, kecuali yang saya cantumkan sebagai sumber kutipan dan daftar pustaka.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan tesis ini hasil jiblkan atau plagiat, maka saya bersedia menerima saksi atas perbuatan tersebut.

PangkalPinang, November 2022  
Hormat Saya,  
  
Fitri Ade Maria  
NIM. 1981140



# POLA PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BERBASIS TEKNOLOGI

## SMA NEGERI di KOTA PANGKALPINANG

**Fitri Ade Maria**

**NIM : 1981140**

Fitri Ade Maria, 2022 Pola pendidikan Agama Islam Berbasis teknologi SMA negeri di Kota PangkalPinang. Tesis, Program Studi : Pendidikan Agama Islam, Program Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddiq, Bangka Belitung. Pembimbing I Dr. Zayadi, M.Ag. Pembimbing II Dr. Rada, M.Pd. I

### **Abstak**

Pola Pendidikan Agama Islam yang berbasis Teknologi yang bertujuan dalam penguatan nilai pendidikan karakter yang mencakup berbagai aspek; Religius, nasionalis, integritas, gotong royong dan mandiri. Sebagai upaya inovasi dan peningkatan kualitas dalam proses pembelajaran yang lebih baik.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui lebih dalam mengenai Kemampuan Guru mempersiapkan Pola Pembelajaran Siswa berbasis Teknologi di Sekolah Menengah di Kota Pangkalpinang, dalam hal ini sample penelitian adalah SMA N 1 dan 4 Kota Pangkal Pinang. Penelitian dilakukan dengan menggunakan pendekatan yang bersifat kualitatif (*Research qualitative*), dimana Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang berlandaskan pada filsafat *post-positivisme*, digunakan untuk meneliti pada kondisi alamiah, peneliti sebagai instrumen kunci, analisis data bersifat induktif atau kualitatif dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi.

Hasil Penelitian tentang Kemampuan Guru mempersiapkan Pola Pembelajaran Siswa berbasis Teknologi di Sekolah Menengah Atas Negeri I dan 4 Kota Pangkalpinang berdasarkan dari hasil penelitian menunjukkan bahwa Kecakapan guru PAI dalam mengoptimisasikan pembelajaran melalui teknologi pendidikan pada SMA 1 dan 4 kota Pangkalpinang dapat dilakukan dengan baik, dalam hal ini pihak sekolah telah memfasilitasi guru dan peserta didik berupa media pembelajaran berbentuk website yang terpadu secara otomatis pada sebuah perangkat elektronik yang memberikan kenyamanan dan kestrukturan dalam proses pembelajaran.

*Kata Kunci : Pola Pendidikan Agama Islam, Teknologi*

# THE ISLAMIC EDUCATION PATTERN BASED IN SENIOR HIGH SCHOOL PANGKALPINANG CITY

**Fitri Ade Maria**

**NIM : 1981140**

Fitri Ade Maria, 2022. The Islamic Education Pattern Based in Senior High School Pangkalpinang City. The Thesis Study Program: Islamic Education, Postgraduate Program State Islamic Institute of Sheikh Abdurahman Siddiq, Bangka Belitung. Advisor I: Dr. Zayadi, M.Ag. Advisor II: Dr. Rada, M.Pd. I

## **Abstract**

The Islamic Education pattern based was technology (review of learning in senior high schools students in Pangkalpinang City. Which the object instead of strengthening the character education that covers various aspects; religious, nationalist; integrity mutual cooperation and independent. Furthermore as the effort to innovation and improvements in the teaching process better.

Research aims to understand more about the capability of teachers prepare the teaching was technology based in Senior High School 1 and 4 Pangkalpinang City. Because this research will be done by adopting qualitative research (*Qualitative Research*), where the qualitative study defined based on the philosophy of *post-positivism* research , used for research in natural conditions , as a key researchers , inductive or qualitative data analysis and the results are qualitative research focuses more on the meaning of generalities .

The results of research about the capability of teachers preparing the teaching was technology based on state Senior High School 1 and 4 Pangkalpinang City can be assumed that the result of research is based on demonstrating skills that optimize Islamic education teachers in learning through technology education in Senior High School 1 and 4 Pangkalpinang City can be done well, the school has facilitated teachers and students in the form of integrated media learning by website automatically on an electronic device that provides comfort and structure in the learning process.

*Keywords: Islamic Education Pattern , Technology.*



## **MOTTO**

*Rahasia kebahagiaan itu ada dalam tiga hal  
bersabar, bersyukur, dan ikhlas.*

## PERSEMBAHAN

Puji syukur saya ucapkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan penyusunan Tesis dengan segala kekurangannya yang berjudul Pola Pendidikan Agama Islam Berbasis Teknologi SMA Negeri di Kota Pangkalpinang. Segala syukur kupersembahkan Kepada Mu Ya Rabb, karena sudah menghadirkan orang-orang yang berarti di sekeliling saya yang selalu memberi semangat dan doa, sehingga tesis ini dapat diselesaikan dengan baik. Untuk karya yang sederhana ini saya persembahkan untuk :

1. Orang Tua Saya, H.Muhammad Ajis dan Hj.Romsiah, Mama dan Papa terimakasih atas doa dan dukungan yang diberikan disetiap helaan napas telah memberikan Andi kemudahan dalam segala urusan. Karya ini Andi persembahkan kepada kalian sebagai wujud rasa terimakasih atas pengorbanan dan jerih payah kalian sehingga Andi dapat mencapai cita-cita. Papa yang mampu selesai sampai sekolah Rakyat (SR) selalu mendukung anaknya untuk menjunjung ilmu serta memberikan keyakinan yang kuat kepada anak-anaknya. Semoga Andi dapat selalu berbakti dan Membahagiakan Mama dan Papa.
2. Suami ku John Adrianza, S.ST, M.H. Luar biasa ujian dan cobaan yang kita lewati, Allah memberikan kesempatan kedua kepada kita dengan bentuk yang berbeda dan memberikan pembelajaran, bahwa sebaik-baiknya rencana adalah rencana Allah SWT. Sabar, Ikhlas dan Tawakal adalah senjata yang terbaik seorang Muslim dalam menghadapi ujian yang pahalanya kan di bawa kealam keabadian. *Terimakasih atas dukungan yang luar biasa sehingga Tesis ini dapat selesai dengan baik. Kami Bangga memiliki Mu.*
3. Anak-anak Mama Tersayang Muthia Harum Adrianza (Alm), Qiara Filia Adrianza Heidi dan Qhanza El Rumi Adrianza. Mama persembahkan karya ini untuk kalian, dan bukti Visi Mama kepada kalian bahwa kejarlah ilmu setinggi-tingginya. Apapun aturan yang mama terapkan kepada kalian tidak hanya semata menginginkan kalian menjadi Hamba Allah yang terbaik. Soleha, Cerdas, dan

*bermanfaat, Insyaallah. Terimakasih atas pengertian dan dukungan kalian, selama Mama menyelesaikan tesis ini.*

4. Dosen pembimbing saya, Bapak Dr. Rada, M.Pd, I dan Bapak Dr. Zayadi, M.Ag, yang dengan semangat dan sabar dalam melayani saya selama bimbingan, semoga bantuan dan nasehatnya dan ilmunya yang selama ini diberikan kepada saya dengan rasa tulus dan ikhlas dapat menjadi amal jariyah. Aamiin.

## KATA PENGANTAR

*Syukur Alhamdulillah*, segala puji dan syukur ke hadirat Allah SWT, karena berkat rahmat dan karunia-Nya penulis telah dapat menyelesaikan Tesis berjudul Pola Pendidikan Agama Islam berbasis Teknologi SMA Negeri di Kota Pangkalpinang, dapat terselesaikan sebagai persyaratan kelulusan Program Pasca Sarjana Program Studi Pendidikan Agama Islam Negeri Syaikh Siddik Bangka Belitung. Tersusun Tesis ini berkat adanya bimbingan dari Bapak Dr. Zayadi, M.Ag selaku pembimbing I dan Bapak Dr. Rada, M.Pd,I selaku pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan arahan yang tulus, ikhlas sehingga penyusunan ini bisa terselesaikan dengan baik.

*Penulis dengan segala kerendahan hati menyampaikan ucapak terimakasih kepada*

1. Bapak Dr. Irawan, M.S.I Selaku Rektor Institusi Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddik Bangka Belitung.
2. Ibu Prof. Dr. Hadarah, M.Ag selaku Direktur Pascasarjana Institusi Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddika Bangka Belitung.
3. Bapak Dr. Rada M.Pd, selaku ketua Program studi Magister Pendidikan Agama Islam Institusi Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddik Bangka Belitung.
4. ~~Sesuai Dosen Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddik~~ Bangka Belitung, yang telah banyak membantu dan membimbing penulis selama masa ~~penulisan~~
5. Seluruh staf Karyawan dan Tata Usaha dalam lingkup program pasca sarjana Institut ~~Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddik Bangka Belitung.~~

6. Kepala Sekolah SMA N 4 Pangkalpinang Siti Rofikoh, S.Pd dan Kepala Sekolah SMA N 1 Pangkalpinang Bapak Efri Rentos, S.Pd, yang telah memberikan izin dan dukungan kepada saya selama penelitian.
7. Teman-teman seperjuangan Khususnya Program Pascasarjana angkatan 2020 Institut Agama Islam Negeri Syaikh Abdurahman Siddik Bangka Belitung.
8. Kepada Semua pihak yang telah berjasa dalam menyelesaikan studi ini atas kebaikan dan bantuan serta kerjasama yang telah diberikan semoga Allah melimpahkan berkah dan mendapatkan pahala jariyah. Semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi seluruh pihak yang membutuhkan.

*Wassalamu 'alaikum warohmatullahi Wabarokatuh.*

Pangkalpinang, November 2022

*Fitri Ade Maria*

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN SAMPUL.....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN JUDUL.....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN TESIS.....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN.....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN MOTTO.....</b>	<b>v</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>vi</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>viii</b>
<b>DAFTAR TABEL.....</b>	<b>xi</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>xii</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>xiii</b>

### BAB I PENDAHULUAN

<b>A. Latar belakang Masalah.....</b>	<b>1</b>
<b>B. Identifikasi Masalah.....</b>	<b>7</b>
<b>C. Pembatasan Masalah.....</b>	<b>9</b>
<b>D. Rumusan Masalah.....</b>	<b>11</b>
<b>E. Tujuan Penelitian.....</b>	<b>11</b>
<b>F. Manfaat Penelitian.....</b>	<b>11</b>
<b>G. Telaah Pustaka.....</b>	<b>12</b>
<b>H. Kajian Teori.....</b>	<b>15</b>
<b>I. Landasan Teori.....</b>	<b>16</b>
<b>J. Sistematika Penulisan.....</b>	<b>22</b>

## BAB. II. KERANGKA TEORI

<b>A. Pola Pendidikan agama Islam Berbasis Teknologi .....</b>	<b>23</b>
<b>B. Keutamaan Kompetensi Guru PAI .....</b>	<b>30</b>
1. Revolusi Industri 4.0 .....	31
2. Makna Teknologi .....	33
3. Karakteristik Kinerja Teknologi .....	33
a). Pendidik .....	49
b). Peserta Didik .....	50
c). Materi Pendidikan Islam .....	51
4. Rekonstruksi Pemikiran Pola Pendidikan Islam .....	55
5. Kerangka Pendidikan Holistik .....	61

## BAB. III. METODE PENELITIAN

<b>A. Pendekatan, Jenis dan Rancangan Penelitian .....</b>	<b>66</b>
1. Jenis dan Lokasi Penelitian .....	66
<b>B. Metode Penentu Sampel .....</b>	<b>70</b>
<b>C. Lokasi Penelitian .....</b>	<b>71</b>
<b>D. Data Penelitian .....</b>	<b>71</b>
<b>E. Teknik Pengumpulan Data .....</b>	<b>75</b>
1). Wawancara .....	75
2). Observasi .....	75
3). Dokumentasi .....	76
<b>F. Teknik Analisis Data</b>	
1). Reduksi Data .....	77
2). Disply Data .....	77
3). Penarikan Kesimpulan dan verifikasi .....	78
4). Validitas Data .....	78

## **BAB. IV. LAPORAN DAN ANALISIS DATA**

<b>A. Kemampuan Guru Mempersiapkan Pola Pendidikan Agama Islam berbasis teknologi SMA Negeri I &amp; 4 Pangkalpinang.....</b>	<b>79</b>
1. Kebijakan Kepala Sekolah.....	79
2. Kompetensi Guru Pendidikan Agama Islam .....	82
3. Program dalam meningkatkan kompetensi guru PAI .....	85
<b>B. Dampak Teknologi terhadap Pendidikan Agama Islam di SMA Negeri I &amp; 4 Pangkalpinang.....</b>	<b>90</b>
1. Pandangan Kepala dan Wakil Kepala Sekolah SMA Negeri I dan 4 .....	90
2. Optimalisasi Peran Guru PAI dalam pembelajaran Berbasis Teknologi .....	98
<b>C. Menyesuaikan Ruang Lingkup Strategi Pembelajaran .....</b>	<b>100</b>

## **BAB. V PENUTUP**

<b>A. Simpulan .....</b>	<b>104</b>
<b>B. Saran .....</b>	<b>105</b>

## **DAFTAR PUSTAKA**

## **LAMPIRAN**



## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1. Aspek Holistik .....	63
---------------------------------	----